令和元年9月教育委員会定例会会議録

1 期 日 令和元年 9 月 2 0 日 (金) 開会 午後 3 時 3 0 分 閉会 午後 4 時 4 0 分

2 場 所 旭市役所海上支所 3 階会議室

3 出席委員 諸持 耕太郎(教育長)

鏑木 俊一(教育長職務代理者)

鈴木 典男

富山 理

島田 恒

4 出席職員

庶 務 課 長 栗田 茂 学校教育課長 加瀬 政吉 生涯学習課長 八木 幹夫 体育振興課長 花澤 義広 庶務課副課長 飯島 和則 多田 仁 学校教育課副課長 学校教育課副課長 塙 貞夫 生涯学習課副課長 加瀬 美智子 生涯学習課副課長 江波戸 政和 向後 秀敬 体育振興課副課長 生涯学習課社会教育班副主幹 本多 昭宏 庶務課庶務班副主幹 田中 有希子

5 教育長開会官言

6 教育長挨拶

- ・9月に入り学校では2学期が始まりました。その矢先、9月10日未明台風 15号が襲来し、旭市内においても甚大な被害が発生しました。これらの影響を受けて、学校関係・社会教育施設等様々な被害を被りました。この後各 課から報告いただけると思いますが、色々な状況をご理解いただければと思 います。
- ・特に学校では、停電の関係、給食センター実施不能ということから、休校を 余儀なくさせられまして、地区によって若干違いはありましたが20校全て

が平常どおり再開できたのは、先週の13日金曜日でした。まだまだ県内全域を見ますと、学校へ通えない子どものいる地域もございましたが、旭市では何とか1週間過ぎました。今回このような状況を踏まえまして、市全体の対応、特に教育委員会といたしましても色々な面での危機管理体制を見直す必要があると考えております。委員の皆様におかれましても、ご意見等頂ければ幸いと思います。

7 会議録署名委員の指名 鈴木 典男委員 冨山 理委員

8 教育委員会報告

・資料により委員会報告及び行事予定を説明する。

9 その他

【庶務課長】

- ・小・中学校の空調設備設置工事の執行状況について説明する。
- ・平成30年度事業年報(教育委員会4課)の配付について説明する。
- ・台風15号による被害状況について説明する。

【学校教育課長】

- ・台風15号による被害状況及び対応について説明する。
- ・令和元年度旭市教育委員会学校訪問について説明する。
- ・学校における働き方改革の推進について説明する。
- ・市内中学校運動会について説明する。
- ・学校教育課便りについて説明する。
- 給食だよりについて説明する。

【生涯学習課長】

- ・台風15号による被害状況について説明する。
- ・海上キャンプ場及び滝のさと自然公園指定管理者募集要項について説明する。
- 「第14回あさひのまつり」のチラシについて説明する。
- 「チェコ少年合唱団交流コンサート」のチラシについて説明する。
- ・「第15回あさひ寄席」のチラシについて説明する。

【体育振興課長】

・台風15号による被害状況について説明する。

【委員】

・台風のことでお聞きしたいと思います。私も台風の後、干潟地区の小学校3

校と中学校1校、それから大原幽学記念館を見させてもらって被害状況を聞いたのですが、古城小の玄関の扉が壊れて相当吹き込んだということで、玄関周りの床がふかふかしてしまって、それについてはどの様な対応を取っていただけるか。また、幽学記念館は大原聖殿の屋根の被害は、どの様に対応するのか。

【庶務課長】

・古城小学校につきましては、玄関の戸が倒れて雨が入ってしまったところと、 給食の搬入口の戸が倒れて雨が入ってしまったところですが、風が強かった ためそこが壊れた瞬間に廊下等にも水が入ってしまったと。これは雨漏りが あった学校はみんなそうですが、風が強かったため水が入ってきてしまった。 戸につきましては応急でつけるようになってます。床については手元に資料 がございませんので確認します。乾けば何とかなるところとそうではないと ころが各学校ごとにありますので、確認して報告したいと思います。

【生涯学習課長】

・大原幽学記念館ですが、聖殿は屋根が半分以上被害を受けていまして、現在 修復する方向で見積をお願いしています。建物が独特の造りですので普通の 大工さんでは出来ないので時間がかかります。当座はブルーシートで対応を とって、様子を見ながら修理の方向で考えています。

【委員】

・言い忘れたのですが、各学校回って教頭先生から話を聞いたのですが、教育 委員会の方で早めに現場を見に来て対応を取ってくれたため、大変ありがた いとおっしゃってました。こういう時は対応の早さが学校にとって大変あり がたいと思いますので、子供達が学校へ来て普通の生活が出来る様に、応急 でもかまいませんので今後ともよろしくお願いします。

【委員】

・大綱の見直しについて依頼があったがよくわからなかったので、これはどこがつくるのか、いつ頃つくるのか。また、総合戦略が来年変わると思うがそれとの関係はどうすればいいのか。

【庶務課長】

・まず、古城小の質問を回答します。今の所見ですと早急な対応は不要ではということで、様子をみさせていただきたいと考えております。その他のところは復旧する予定でございます。あと古城小学校は化粧の瓦も落ちていまして、それが費用がかかるかと思います。

・次に大綱ですが、教育の目標や施策の根本的な方針を決めるもので、総合教育会議において、市長と教育委員会が協議・調整を尽くして、市長が策定するとなっております。ですから意見を頂いたものでこれからどの様にしていくかを総合教育会議で話し合いをしていただきまして、その中で決定していくことになります。今の段階で事務局が決めるのではなく、現在の大綱を基に意見をいただき、反映させながらという形になろうかと思います。

【委員】

それはいつ頃つくるのですか。

【庶務課長】

・今年度中につくりたいと思います。

【委員】

・被害状況を提出していただいたが、体育施設は対応状況を載せてありますが、 他のものについては対応中ということでよろしいですか。

【庶務課長】

・対応がすぐ出来たものはやっております。例えば倒木等は撤去しております。ただ、自分たちで出来ないものは対応中です。

【委員】

・倒木の話がありましたが、校庭に大木のある学校が幾つかありますが、昨年 九州の学校で校庭の大木が倒れたというニュースがありました。旭市内の学 校の状況はどうなっているのか。

【庶務課長】

・今までに無いような風が吹きましたので、持ち上がって倒れてしまった木も ありました。これについては、元に戻しても無理かと思われますので伐採を する状況です。

【委員】

- ・根本から倒れるものは比較的元気な木だそうです。山武の杉は腐りかけているので、途中から折れてしまうと報道でありました。そういった状況を把握しておくことが必要だと思いました。
- ・それから停電、断水ということで各家庭で困ったと思いますが、ALTは対応できたのか。

【学校教育課長】

・現況ではALTからは、どうしていいかわからないといった報告は受けていません。ただ、実際はあったかもわからないので確認します。

【委員】

・学校における働き方改革の推進ですが、1番目に「教職員が心身ともに健康を保つことができる環境を整える。」とあります。そのために色々な取組が必要となってくると思いますが、一つに教職員の輪というのも大きな要素になるのではないかと感じました。質問ですが、4の改革への取組の中で(1)出退勤時刻の客観的把握とありますが、これはどういうことか。

【学校教育課長】

・1 点目の教職員の輪という話がございましたが、私もそのとおりだと思います。 校長会等通じまして、こんな時こそ教職員の輪を強くしていくようにと呼びかけて行きたいと思います。2 点目の出退勤時刻の客観的把握ですが、学校現場でいいますとここ数年は出退勤の記録をつけるようになってきましたが、以前は記録すらないと。朝出勤したら印鑑を押して、何時に来たのか或いは何時に帰ったのか全然把握できていなかったのが実態だと思います。出退勤時刻をつけるようになり、朝こんなに早く来ているのか、昨日一番最後に帰った職員は何時だったのかとつかむようになって、管理職にとってみると部下がどの様な働き方をしているのか把握できるということに繋がっている。このような記録を県下一斉にとる中で、正規の勤務時間以外の在校時間がどのくらいなのか把握しつつ、あまり多い職員については各学校においてどうしてそういう状況が起こるのか、業務の量が多すぎて消化しきれないのか、或いは時間の使い方に問題があるのか等々面接をする中で把握し、指導していくという状況です。

【委員】

機械を使ってですか。

【学校教育課長】

・学校によってタイムカードを使っているところもあります。第二中学校が使っていますが、他の学校はパソコン上で処理しています。

【委員】

押してまた仕事していることはないですよね。

【学校教育課長】

各学校に委ねておりますが、恐らくないと思います。

【委員】

・災害ごみの集積場が今日から始まっているようですが、その土地はもともと 教育委員会で管理していたと聞いています。そこの選定について、交通事情 が悪いにもかかわらずその場所が選定された事について、何か理由があるの か。

【体育振興課長】

・仁玉スポーツ公園ですが、選定については環境課で場所を探していたとは聞いていますが、なぜそこにしたかは聞いておりません。

【委員】

・片側通行しか出来ない場所でトラックで搬入する方もいますので、今後選定する場合は交通事情の良いところで選考して欲しい。

【学校教育課長】

・先程のALTの件ですが、第二中学校の北側に住んでいるALTと飯岡駅周辺に住んでいるALTがいまして、飯岡駅周辺に住んでいるALTは停電していたため、第二中学校の北側に住んでいるALTのアパートに避難していたようです。

【委員】

・通学合宿は干潟地区だけやっているのでしょうか。それから、働き方改革の件ですが、例えば残業ですと一般企業ではタイムカードを押した後でもパソコンの利用状況でわかりますので、そういう目線で捕らえたほうが良いのかと思います。

【生涯学習課長】

・通学合宿ですが、今年は干潟のほか飯岡・海上の3地区で行いました。こちらは公民館を中心に宿泊して通学します。飯岡地区は震災の前までやっておりましたが震災を理由にしばらくやっておりませんでした。今年何年かぶりに実施しました。旧旭地区については、色々な事情がありますが学区も多く実施していない状況です。

【学校教育課長】

・退勤した後も仕事をしているのではということですが、多くの学校は職員室に出勤札がありまして、出勤したら白くして退勤したら赤くします。そして、 その近くにパソコンがあり同時に処理するようになっておりますので、そこからまた教室へ向かうことは無いと思います。

【教育長】

・次回の教育委員会定例会は、10月17日(木)午後3時30分に開会することに決定する。

10 教育長閉会宣言